
衣川台だより (1) 5 月 15 日号 

総務部長 山川 孝（７組） 
 

思えば遠くへ来たもんだというフレーズの歌が好きです。海援隊の武田鉄矢が歌う曲です。 
別に私は、福井出身なのでそう遠くではありません。衣川台に来て長女が一歳半の頃に引っ越
しをしました。未だこの土地には 10 数件しか建っていませんでした。夏もクーラーをかけて
いなかった様に思います。蛍が庭先に飛んでいて、田舎を思い出し感傷に浸り一人物思いに更
けっていましたことを思い出します。もう 45 年の歳月が過ぎました。さて、今回は自治会活
動の最後と思います。．．．同世代の武田鉄矢、井上陽水、南こうせつ、吉田拓郎、皆団塊の世代
です。未だまだ若いと思っていましたが、傍らから見たら私はお爺さんに見える様です（ショ
ックです笑）。 

取り敢えず一年間頑張ります。皆様の協力お願い致します。 

環境保全部長 青野 浩（４A 組） 
今年度、環境保全を務めさせていただきます。衣川台も少子高齢化が進んで 
おりますが、いつまでも安全、安心、清潔で元気な住宅地でありたいと考え 
ています。その為の環境保全部であると思います。ゴミステーションの維持 
管理、年末清掃、琵琶湖一斉清掃や天神川清掃など皆様のご協力を頂く事も 
多いと思いますが何卒積極的にご参加いただきます様お願い申し上げます。 
まだまだ分からない事ばかりですが、今年一年よろしくお願い申し上げます。 

 

  

 

 

 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２０２５年度 第 1 号 

(令和７年度)   
 

衣川台だより 発行日 202５年 5 月 15 日 

発行者 衣川台自治会総務部 

世帯数 2４１世帯(4/1 現在) 

自治会長 上田 孝（12 組） 
 

2025 年度の自治会長を仰せつかりました１２組の上田です。この
衣川台に住んで３７年になりますが、夏祭りや運動会、自治会館での
催し物等により地域の方々と親睦を深めたり、また、綺麗な街並みの
保全や災害への対策等により、安心・安全で住み良い住居環境を維持
していただいています。これらは長い期間を掛けて、諸先輩が自治会

という組織にあって、その活動を通じて、営々と築いてこられた結果
であることは言うまでもありません。 

もし、“自治会がなかったら”と考えたとき、今、衣川台はどんな住
環境になっていたでしょうか。当然、自治会館はなく、いろいろなイ
ベントはその都度仰木の里支所まで出向かなければならない、さら
に、その場合、仰木の里への道路はあったでしょうか。そのように考 

えていくと、今、我々は、自治会の恩恵のうえに日常生活を送っていると思うのです。 
ところが、自治会員加入率を見てみると、十数年前は 80%以上あったものが、現在、60%

強にまで低下しています。 
そこには、いろいろな理由があると思いますが、人は１人では生活出来ません。地域との関

わりをもって生きていると思うのです。そこで、本年度は、衣川台のお住まいの皆様方に、自
治会の意義や恩恵をもう一度しっかりと説明し、ご理解いただくことで自治会員の増加を図る

年度にしたいと思っています。どうぞ、ご支援・ご協力のほど、よろしくお願い申し上げます。 

新 役 員 ご 挨 拶 
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文化体育事業部長 浅木 一博（３組） 
 

この度、令和 7 年度（2025 年度）の文化体育事業部を担当させて頂くことになりました３

組の浅木と申します。 

衣川台へは、父親の転勤で小学校 4 年生の頃に移り住み、現在に至りま 

すが、このような立場を担うのは、初めてであり、少々緊張している今日 

この頃です。 

その為、ご迷惑をお掛けすることも多々あるかと思いますが、皆様のご 

指導のもと、この一年精一杯、楽しく自治会活動を進めて行ければと考え 

ています。何卒、ご支援・ご指導の程、宜しくお願い致します。 

2025 年度 会計担当 小長谷 重次（15 組） 
 

今年度の会計を担当することになりました。不慣れな仕事ですので、多少不安があります

が、頭の体操・脳活性化のつもりで会計管理に取り組んでいきます。 

総会でご説明しましたが、諸事情で自治会会費を 5000 円から 4000 円 

に、環境整備協力金を 2000 円から 1500 円にし、4 月一括納入とさせ 

て頂きます。なお、次年度以降も同額を保証する訳ではありません。 

 

今後一年間、皆さんから頂いたお金が有効に活用されるよう会計管理 

していく所存です。ご迷惑をお掛けするかもしれませんが、皆さんの 

ご協力よろしくお願い申し上げます。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一年間 

よろしくお願いします 

２ ０ ２ ５ 年 度   衣 川 台 自 治 会  役 員 
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本年度の総会も、昨年と同様、対面での開催を致しました。 

2025年3月23日の当日の総会欠席者には委任状を提出いただき、総会当日集計の結果、会員241世帯中、

当日参加54世帯、委任状提出150世帯(無効票０票)、合計204世帯において、すべての議案について承認

されましたことをご報告申し上げます。 

 

支出の部 

本年度も、自治会の負担軽減の観点から、春祭り・夏祭りにお

いては『有志』を募り予算支援でのサポートを見込んでいます。

自治会規約改正に伴い大津市からの自治会の行政協力に対す

る報奨金の範囲内で支給可能となった「自治会役員への報奨

金」の予算計上も昨年度から引き継いでいます。 

２ ０ ２ ５ 年 度 予 算 

 

( 一 般 会 計 ) 

２０２５年度衣川台自治会・自主防災部の総会報告 

自治会の行政協力 
に対する報奨金 

(大津市) 

ゴミステーション
設置費などとして 収入の部 

自治会費収入は、年４，０００円(前期後期一括)×２４6 世帯

会員＋Ｃｏｃｏ衣川年間会費＋ＹＯＨＡＫＵⅡ年間会費として、

1,198,800円を見込んでいます。 

また、この他に、自治会の行政協力に対する報奨金を大津

市より 194,180 円、非自治会員からの環境整備協力金

223,500 円(149 世帯×1,500 円)を主な収入として予算

組みをしています。 
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                               衣川台自主防災部 事務局長 堀内敦司 

◆マグニチュード（Ｍ）９級の「南海トラフ地震」について、政府の 

中央防災会議の作業部会（主査＝福和伸夫・名古屋大名誉教授）は３ 

月３１日午前、新たな被害想定をまとめた報告書を公表しました。 

 南海トラフ沿いで科学的に起こりうる最大級の地震、津波を想定し 

たもので、１１年の東日本大震災を受けて初めて作られた前回想定以 

来の見直しとなりました。 

根拠などは専門家のさらなる分析が必要になると思われるものの 

【地震はいつ来てもおかしくない】と考え備えておくことが大切です。 

『衣川台自主防災部は何をする団体なの？』について、ご紹介します。 

衣川台自主防災部の主な活動は４つです 

①  年２回の防災訓練の企画実施 6 月中旬（安否確認訓練）と 11 月中旬に実施。 

②  防災安全パトロール 5 月に衣川台中の消火設備の点検と危険個所の確認を実施。 

③  防災部活動班で集まり災害時の活動について検討 災害時のシミュレーション等。 

④  なまず通信による啓発活動。 

衣川台自主防災部は災害発生時に一番大切な「顔のみえる関係」の構築と、住民の方との 

意見交換や協力関係を大切にして災害に備えたいと思います。 

 

 

 

日頃より子どもたちを見守っていただき、また、子ども会活動にご支援をいただき、ありがとうございます。 

2025年度は、新一年生 6名を迎え、会員 39名、27世帯でのスタートとなります。昨年度より会員数が 

減り、少し寂しくなりましたが子ども会としても、子どもたちに笑顔いっぱい楽しんでもらえる活動をしていき 

たいと思っております。また、お祭りに参加させていただいたりと地域の活動も一緒に盛り上げていけるよ 

う考えております。至らぬ点が多いかと思いますがみなさまにお力添えいただけますと幸いです。 

1年間どうぞよろしくお願いいたします。                    6組 高橋未紗 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自 主 防 災 部 か ら 

傘下団体からの一言 

衣川台子ども会 
 

～主な活動予定～ 

毎月第 3 日曜日の廃品回収

（主な子ども会の運営費となります。ご協力をお願いいたします。） 

春祭り、夏祭りへの参加 

地域の子ども同士の交流を深める親睦会 

ラジオ体操 

クリスマス会 

歓送迎会    

この写真 の作成者 不明な作成者 は 

https://ja.localwiki.org/tb/15sgh_c5%E3%80%80%E9%81%BF%E9%9B%A3%E6%89%80%E3%81%A7%E3%81%AE%E5%95%8F%E9%A1%8C%E3%80%80%EF%BC%90%EF%BC%91
https://creativecommons.org/licenses/by/3.0/
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高齢化と言われて久しく、みどり会もその波にのまれ、ここしばらくは会員の減少が続きました。このままでは

いけないと対策を考えました。みどり会単独では解決しないと思い、個別勧誘や自治会の「ふれあい推進連絡会」

そして傘下団体の行事に参加し機会あるごとに窮状を訴え入会をお願いしました。 

 

その結果、昨年から今年にかけて１０名の入会を頂きました。おかげで老人クラブ活動指針である３０名以上と

なり安堵しています。ほんとうにありがとうございます。 

 

これからは、「いつも同じことの繰り返しでマンネリや！」と言われないよう、会員の皆様が楽しく生きがいを持

てる次のような活動をして行きます。 

□ 月例の【ふれあいの集い】では、お茶とお菓子で楽しいお喋、ニュー 

スポーツで軽い運動、特殊詐欺対策や防災等のホットなニュース紹介で頭の体操 

□ 自治会、及び傘下団体との世代間交流やふれあいサロンでの交流等 

 

□ 今年の役員は以下の通りです。今後とも宜しくお願いします。 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
【みどり会は今】 
 

衣川台老人クラブ（みどり会）会長 田村重喜 
 

高齢化と言われて久しく、みどり会もその波にのまれ、ここしばらくは会員の減少が続き 
ました。このままではいけないと対策を考えました。みどり会単独では解決しないと思い、 
個別勧誘や自治会の「ふれあい推進連絡会」そして傘下団体の行事に参加し機会あるごとに 
窮状を訴え入会をお願いしました。 

その結果、昨年から今年にかけて１０名の入会を頂きました。おかげで老人クラブ活動指 
針である３０名以上となり安堵しています。ほんとうにありがとうございます。 

 
これからは、「いつも同じことの繰り返しでマンネリや！」と言われないよう、会員の皆様 

が楽しく生きがいを持てる次のような活動をして行きます。 
 

□ 月例の【ふれあいの集い】では、お茶とお菓子で楽しいお喋、ニュースポーツで軽い運 
動、特殊詐欺対策や防災等のホットなニュース紹介で頭の体操 
 

□ 自治会、及び傘下団体との世代間交流やふれあいサロンでの交流等 
 
□ 今年の役員は以下の通りです。今後とも宜しくお願いします。 
 

役職 氏名 担当 

会長 田村 重喜 兼・カラオケ担当 

副会長 岡田 緋沙子  

会計・事務 鯉谷 忠夫  

会計監査 田中 正彦  

顧問 山口 信治  

幹事 走邊 春子 兼・北地区担当 

幹事 川本 善子 兼・中地区担当 

幹事 山根 正典 兼・南地区担当 

幹事 岡田 融 兼・グラウンドゴルフ担当 

 

衣川台老人クラブ（みどり会） 
 

   

月２回、第２，４金曜日の 14：00～15：30 に 

南自治会館で指導者を招いて、基礎知識である音階やリズムを分かりやすく、 

楽しく教えてもらいながら、各自のペースでピアノを練習しています。 

現在５名です。美しい曲が弾けるようにレッスンに励んでいます。 

９組 前田 知子 

ピアノ会 
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私は衣川台オアシスのスタッフとして、早 5 年近くになります。 

オアシス自体は衣川台地域のボランティア活動を始めて早 23 年になります。 

スタッフ一同も時代の波と同様に高齢化の弾みが止まりません。 

   然しながら、皆さん健康で明るく色んな行事をこなしています。 

明るく楽しいと思うイベントを企画しますので、是非とも参加ください。 

 

ある時はギター演奏の弾き語り、ある時はお好み焼きパーティー、大津 

市からの出張講座、ボッチャ、卓球、七夕まつり（童心に帰り）クリスマスの歌に食事会 

麻雀等色んな楽しい事をして遊んでいます。お気軽に来て明日の鋭気に繋げて下さい。 

 

開催日  毎月第 1、第 3 木曜日 午後１時から 3 時 

会費   100 円です コーヒーお茶菓子付き他     

オアシス代表 7 組 山川孝 

  

   

衣川台オアシス 
 

 

 

 

 

 

 

 

                      

サークル寺子屋ってなにするん   

 

 

それはね・・・ 

大人も子どもも、誰でも一緒に楽しめる所にゃ     

お餅つきをしたり、夏祭りや銀フェスのお手伝いを 

したり・・・ 

カフェ＆パブ☆衣川台もいいぞぉ。 

 手作りおばんざいでちょっと一杯。 

う～んワンダフル‼ 

さぁ、レッツ☆ゴー!!! 

 

サークル寺子屋 代表；9組 星川 弘美 
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衣川台オアシス世話役 慰労会 
 

4 月オアシスに携わるスタッフの慰労と山川孝 新代表の披露会を行いました。 

日本に介護保険制度が始まった２０数年前 高齢社会を控えて介護施設 ヘルパー制度（国

の補助金）スタート。大津市も各地にサロン（高齢者の集う場）運営が始まった。 

高齢者家族の主婦、定年退職者が衣川台にもサロン運営の必要性に賛同し現在のスタッフ

至る。 

田中正彦氏はサロン運営の企画書を提出し 3 年間補助金交付に至り 台所什器 家電製品を

設置。その後企業補助金も併用しテーブル椅子 音響機器を補充し南自治会館での住民の

方々に利用されています。 

同時期に衣川台公園愛護会（男性の出会い場）が発足し４か所の公園と衣川廃寺の清掃活

動に企業補助金を併用し作業用具が補充されている。 

初代代表に田中正彦氏が就任され現在は何れも３代目の代表により多くの人が活動されて

いる。 

耳障害の中、自治会総務部長を終えられ公園愛護会 オアシスの世話役終えられました。 

田中夫婦は（引退でなく今後も 出来ることは参加します）皆さんと仲間でありたいと告げ

られました。                       11 組 山根正典 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

衣川台、いきいき体操に参加して 

以前より住民の健康生活をめざし、普及活動をされていた山根正典さんが 

2024 年 4 月に「衣川台いきいき体操クラブ」を立ち上げてくださいました。 

会の目的は、「今日の元気を明日につなげ健康寿命を目指す」 

アドバイザーの小西先生指導のもと、月 3 回南自治会館で行われています。 

小西先生の的確な指導。今はどの筋肉を補強するための体操をしているか、言葉と体で 

示してくださいます。時には厳しく、時には笑顔にさせてもらいながら、有意義な時間 

を過ごしています。 

笑顔と体操で心身共に良き時間を設定してくださった山根さん、小西 

先生、いろいろお世話くださる前田さんをはじめ皆様に感謝しながら健 

康な生活を送ることを目標としています。 

 時間のおありのお方様、参加されますことをお勧めいたします。（M 子） 

いきいき体操 
 

読者寄稿 【子ども達は環境の中で育つ】 

 

近年日本に多くの外国の方が見え 観光地は大変潤い活気に満ちている。一方で食べ残し、ごみの散乱に地元住民は

悩まされているニュースが各地で見られる。世界各国の文化の違いから ゴミの散乱に悪気なく育つ子ども達がいると理解

が必要でしょうか。 

我が衣川台の街並みは公園、道路の美化に務め近隣の方からお褒めの声がきかれる。 

最近残念な事に「        ふん」害が多く見られ、小学生登校場所花壇の周辺にも「        ふん」が度々見られる。 

子供が（ふんは持ち帰ってください）チョウク文字で訴えております 

季節の花々と共に子供たちに 綺麗な通学路にしてあげたいものです。 

M さん Y さんは<         ふん）に白墨で〇囲み活動を継続中で効果があります。      11 組 山根正典 
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代表 岡田 融（10 組） 

フレンズ K の活動は、従来 8 月と 12 月を除く年 10 回実施してきましたが、地球温暖化の影響により夏

の猛暑が長引いているため、昨年度から７月もお休みにして年 9 回にしました。また、会員の高齢化も勘案し

て、歩く距離も短くして身体への負担を少なくしています。以下に令和６年度の活動と今年度前半の予定をま

とめておきますので、 

興味のある方は10組 岡田（573-1768）までご連絡ください。 

                        文章 フレンズ K 広報担当 喜多正和 

 

 

 

 

 

 

【コース（みんなで秋の信州へ）】 

 

衣川台→中山道奈良井宿→諏訪湖→諏訪大社上社本宮→ 

ダイキンオードシェル蓼科（宿泊）→ヴィーナスライン（白樺湖、八島湿原） 

→美ヶ原高原（牛伏山、美しの塔）→松本城→衣川台 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

衣川台(北地区)を担当 民生委員児童委員    ３組 半田昭二 

令和 4 年１２月に民生委員児童委員に就任し、衣川台の北半分の地域を担当しております。乳

幼児から高齢の方まですべてのみなさんが、日頃困っておられることや疑問に感じておられる

ことなどがあれば、その解決に向けて私たちが窓口となり関係機関へつなぐ役目を担っていま

す。 

民生委員児童委員として十分な働きはできていませんが、３年間の任期が満了となる今年１

１月末まで少しでもお役に立てるよう、真摯にみなさん方のお話に 

耳を傾けるよう努めて参りますので、引き続きお力添えをよろしく 

お願いいたします。 

 

 

 

 

 

フレンズＫ （衣川台ウオーキングサークル） 

 

（第 28 回）4 月 25 日（木）浜大津湖畔ウオーク「シバザクラ」見頃 

（第 29 回）5 月 25 日（土）湖西浄化センターバラ園・施設見学～おごと温泉「足湯」  

（第 30 回）6 月 27 日（木）「堅田なぎさ運動広場」で BBQ（雨天中止） 

（第 31 回）9 月 26 日（木）京都を歩こう（その５）東寺～羅城門跡～西寺跡～六孫王神社 

（第 32 回）10 月 24 日（木）「堅田なぎさ湖岸緑地」で BBQ 

（第 33 回）11 月 21 日（木）～22 日（金）神戸～宝塚～丹波篠山 ウオーク旅行 

（第 34 回）1 月 23 日（木）フレンズ K のつどい④ 

（第 35 回）2 月 27 日（木）京都を歩こう（その６）京料理を味わう 

（第 36 回）3 月 27 日（木）京都を歩こう（その７）御所の桜で花見 

（第 37 回）4 月 24 日（木）伊香立の森の隠れ家で びっくりランチ 

（第 38 回）5 月 22 日（木）北小松～近江舞子 砂浜辺ウオーク 

（第 39 回）6 月 26 日（木）（予定）初夏を彩る花の競演（アヤメ・アジサイ） 

（第 40 回）9 月 25 日（木）（予定）京都を歩こう（その８） 

衣川台北部担当の民生委員児童委員 3 組 半田昭二さん 

   南部担当の民生委員児童委員１２組 新宅亜也さん 

                 よろしくお願いします。 



衣川台だより (9) 5 月 15 日号 

仰木の里学区社会福祉協議会から 

 

衣川台の皆様方にはいつもお世話になり、有難うございます。 

仰木の里学区社会福祉協議会の目玉事業をご紹介します。 

 

 

子育て支援「おもちゃライブラリー」 

日時：毎月第２・第４木曜日午前 10：00～12：00 

場所：仰木の里市民センター３階大会議室 

目的：未就園児の健全な心身の育成と会員相互間の親睦 

費用：衣川台自治会員の方は無料 

・すべり台やトンネル、ミニカーなどのたくさんの玩具で楽しく遊べます。 

・子育てサポーターさんによる手遊び、読み聞かせや体操などもあります。 

・保護者の方の交流の場にもなっています。 

・仰木の里市民センターだよりに開催日が掲載されます。 

（祝日と８月第２・１２月第４木曜日は休み。その他にも開催されない日があります。） 

 

 

 

 

敬老事業「敬老のつどい」（実施未定） 

日程：例年は敬老の日 

場所：仰木の里市民センター 

対象：仰木の里学区在住の 70歳以上の皆様 

・実施が決まれば、自治会の回覧にて詳細をご案内します。 

・ご参考までに、昨年度は「ハープとうたのコンサート」と、学区健康推進協議会さんによる「歌って頭使っ

て健康に（頭の体操）」が行われました。心地よい音色と体操で、楽しいひとときになりました。とてもリフレ

ッシュできたよ、との感想が聞かれました。 

 

その他にも、様々な活動を行っています。 

自治会の回覧や配布文書によりご案内いたしますので、どうぞお気軽にご参加ください。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



衣川台だより (10) 5 月 15 日号 

  

 

今年の 4 月 20 日日曜日に衣川天満宮の例大祭と子ども神輿、前日の 4 月 19 日に宵宮が行わ

れました。今回は何といっても、7 年ぶりに『子ども神輿』の巡行ができました！ 

 

雨で中止となったり、コロナ禍で子ども神輿そのものがなかったりでしたが、今年は暑すぎず

冷えすぎずの好天候での巡行となりました。大きなうちわを持って「ワッショイ！ワッショイ！」 

と子ども達で声かけあいながら巡行する子ども神輿、傍で見ていて感慨深いものがありました。 

  宵宮は境内に屋台が並んで、あそびコーナーや食べ物・飲み物コーナーに人が並び盛況でし

た。太鼓演奏もあり、また、今回は新しく住宅の建っています衣川天満宮の東地区からも参加者

があり、天満宮には例年に増して子どもの参加者を多くみかけました。 

お祭り実行委員会の企画協力のもと準備や当日の運営が行われた 2025 年度の衣川台春祭り、

子ども神輿巡行だけでなく、神輿の前での記念写真、ビンゴゲームの開催と、子供たちにとって

思い出になる行事になったのではないでしょうか。  

 これから一年自治会の行事が続きますが、皆様の御協力を得て務めを果せますようにと神前に

祈った次第です。  

 

 
 

 

 
 

 
 
  

  

  

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

宵宮 4 月 19 日 

本宮 4 月 20 日 

お祭り実行委員会の 
声かけで神輿組み立てに 

ご協力いただきました 

衣川天満宮で 
神輿に御霊を入れていただきます 
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衣川天満宮 例大祭 

上田自治会長が衣川台の 

代表として参列しました 

子ども神輿 

ワッショイ！ワッショイ！ 
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2025 年度 第１回ふれあい推進連絡会 
 

自治会と自治会傘下の各種団体が、共に地域の連帯感を高め、住みやすい地域を作ってい

くために、もっとも身近な住民組織の一つとして「衣川台ふれあい推進連絡会」毎年、年に

二回程度開催しています。   

今年度も３月 30 日(日)10:00 に南自治会館で、第１回目を開催いたしました。 
 
当日は、2025 年度の自治会新役員と１２の自治会傘下団体（自主防災部、子ども会、老

人クラブ（みどり会）、オアシス、オアシスＫ、公園愛護会、サークル寺子屋、カラオケ歌

おう会、ピアノ会、いきいき体操、オカリナクラブ、 

フレンズＫ）の代表者、それにオブザーバーとし 

て民生児童委員、学区社協福祉委員、自治連派遣 

役員らが一堂に会しました。各役員紹介と合わせ 

て自治会からは本年度の活動計画の概要説明をし、 

傘下団体からはそれぞれの活動内容の紹介と他団 

体への要望・提案などがありました。 

【少年補導員より お願い】 

最近、PTA 活動が見直されているというニュースを聞いたことがあると思います。 

 

大津でも例外ではなく、PTA が無くなった、あるいはこれから無くしていくという学校が現れ

ています。衣川台の子供たちの多くが通っている仰木の里東小学校も数年前に協議され、そのご

家庭は、本会員・準会員・PTA に入らない という 3 つから選択することになったそうです。そ

して PTA に入らないご家庭のお子さんは集団登校の登校班に加わらず個々に登校するというこ

とになっているそうで、数名の小学生が一人で登校しています。古くから衣川台に住んでいる

方々にとっては、小学生は集団登校をするものと考えておられるかも知れませんが、現在の状況

はこうなっています。 

 

安全面を考えれば、集団で登校する方がより安全であると思われますが、各ご家庭の事情や考

えもあり、今後この傾向は進んでいくと思われます。朝、小学生が登校する時間に一人で登校

する小学生を見かけたら、安全に登校するよう声をかけていただき、優しく見守っ

ていただけたらと思います。 

 

また、衣川台の小学生は小学校の体育館の手前東側の横断歩道を渡ることになっていますが、

この横断歩道を通る車が増えています。それは、PTA をやめられたご家庭が子供さんを車で送っ

てくるようになったためと考えられます。太い道路から小学校の通用門に行くために入ってく

る車と、出てくる車が朝の 8 時前後に集中しています。各ご家庭では、この横断歩道を渡る

時は周りをよく見て渡るよう、お子さんにお話をしていただきたいと思います。 

衣川台自治会ホームページ 

https://www.kinugawadai.com/ 

編集後記  
2025 年度も衣川台だよりを担当します２組

の堀内です。衣川台の活動や傘下団体の紹介、

話題を掲載していければと思いますので 1 年間

よろしくお願いします。 


